
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН,СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

Т Р У Ж Е Н И К И  СТРАНЫ! НАСТОЙЧИВО ПОВЫ
ШАЙТЕ П Р О И З В О Д И Т Е Л Ь Н О С Т Ь  ТРУДА! ИС
ПОЛЬЗУЙТЕ Д Л Я  ЭТОГО ВСЕ Р Е З Е Р В Ы  В КАЖ
ДОМ КО ЛЛ ЕКТИ ВЕ,  НА КАЖДОМ РАБОЧЕМ 
МЕСТЕ!

(Из Призывов ЦК КПСС к 69-й годовщине Ве
ликой Октябрьской социалистической революции).

Ускорение: единство слова и дела

Д о с к а  П о ч е т а
Постановлением бюро райкома КПСС н исполкома район

ного Совета народных депутатов за добросовестный труд 
по выполнению заданий двенадцатой пятилетки занесены на 
районную Доску почета в честь 69-й годовщины Великой 
Октябрьской социалистической революции передовики про- 
'ышленного и сельскохозяйственного производства:

Богданов Александр Леонидович — слесарь ремонтно-тех
нического предприятия РАПО.

Богданов Борис Феодосьевич — шофер Сухонского лес
промхоза.

Бороздин Борис Александрович — механизатор совхоза 
«Тотемский».

Брязгин Анатолий Феодосьевич — автокрановщик меж
хозяйственной строительной организации.

Данилова Галина Александровна — продавец Пригород
ного сельпо.

Жданов Виталий Анатольевич — механизатор колхоза 
«Сигнал*.

Зайцев Владимир Александрович — шофер Камчугского 
лесопункта.

Ивина Нина Александровна — мастер машинного доения 
колхоза «Память Ленина*.

Игошева Тамара Васильевна — заведующая Никольским 
фельдшерско-акушерским пунктом.

Исаковский Михаил Александрович — шофер ДПМК-8.
Красавин Василий Николаевич — механизатор колхоза 

«Мссеево».
Куфтырев Василий Георгиевич — механизатор совхоза 

«11огореловский ».
Малкова Светлана Николаевна — пропагандист школы 

основ марксизма-ленинизма механизированного лесхоза, за
ведующая методкабинетом роно.

Мальцева Анна Васильевна — вязальщица Тотемского 
РПУ бытового обслуживания населения.

Макаров Олег Васильевич — рабочий сплавучастка.
Мелехов Алексей Сергеевич — механизатор колхоза 

«Никольский».
Пахнин Владимир Павлинович — механизатор колхоза 

«Большевик».
Попов Иван Владимирович — шофер колхоза «Велико-

дворье». 
С< механик, капитан-дублер 

маляр СМУ треста

еменов Сергей Иванович 
порта Тотьма.

Сергачева Валентина Николаевна 
«Вологдагражданстрой».

Топал Георгий Федорович — тракторист Матвеевского 
лесопункта.

Федотовская Нина Семеновна — мастер машинного дое
ния колхоза «Красное знамя».

Фешнна Капитолина Александровна — мастер машинно
го доения колхоза «Заветы Ильича».

Чугреев Виктор Иванович — старший инженер усили
тельного пункта Тотемского ЭТУС.

Шибалова Валентина Анатольевна — мастер машинного 
доения колхоза имени Ленина.

Юрманова Тамара Александровна — заведующая Лесо
заводским яслями-садом.

Ф И Г  ТРУДОВОЙ ш в ы
Бюро райкома КПСС н исполком районного Совета на

родных депутатов приняли постановление о подъеме флага 
Трудовой славы района в честь передовиков промышленного 
и сельскохозяйственного производства:

— коллектива мастеров машинного доения фермы Бобро- 
вица колхоза «Мосеево», получившего надой на одну фура
жную корову за 9 месяцев 1986 года 3192 килограмма и 
обеспечившего рост к уровню прошлого года на 637 кило
граммов:

— коллектива механизированного звена на уборке урожая 
совхоза «Тотемский» (бригадир Б. А. Бороздин), намолотив
шего 4169 тонн зерна:

— коллектива бригады раскряжевщиков Сухонского лес
промхоза (бригадир Г. А. Попов), выполнившего план 9 ме
сяцев на 142 процента:

— коллектива бригады маляров СМУ треста «Вологда
гражданстрой» (бригадир В. Б. Иконникове), выполнившего 
план 9 месяцев на ПО, третьего квартала — на 103,3 про
цента.

Клуб передовых доярок „За большое молоко"

По программе интенсификации
Надежное обеспечение населения страны продовольствием 

— одна из первоочередных задач, поставленных перед сель
скими тружениками XXV11 съездом КПСС. Включившись в со
циалистическое соревнование по достойной встрече 70-летня 
Великого Октября, животноводы совхоза «ТотемскнЙ» обяза
лись план двух лет пятилетки по продаже государству молока 
и мяса выполнить к этой знаменательной дате. Участвует в со
ревновании в честь юбилея страны и коллектив фермы Вар
ницы-2. До конца года планируется произвести сверх плана 
не менее 140 тонн молока.

На первый год двенадцатой 
пятилетки коллективу нашей 
фермы определено получить от 
каждой коровы по 3700 кило
граммов молока, произвести его 
703 тонны. С начала года на
дой составил уже 3812 кило
граммов. план по производству 
продукции выполнен 10 октяб
ря. Но полученные результаты 
полностью удовлетворить нас 
не могут, так как допущено от
ставание в надоях молока по 
сравнению с прошлогодним 
уровнем.

Казалось бы, есть все воз
можности для постоянного улуч
шения результатов работы, на
ращивания продуктивности жи
вотных. Коллектив фермы спло: 
ченный, дружный, костяк его 
составляют опытные животново- 
воды. Активно работает на 
ферме партгруппа. Все возни
кающие вопросы стараемся ре
шать сообща, помогаем друг 
другу во всем. Широко практи
куется в коллективе наставни
чество. Вот и сейчас старшие 
доярки, к числу которых вмес
те с коммунистами Е. А. Ма- 
раковой. Г. В. Ульяновской и 
Н. А. Тютюнник принадлежу и 
я, обучают приемам работы со 
стадом молодых животноводов. 
Возможно, одна из причин сни
жения надоев как раз и кроет
ся в частой смене кадров, осо
бенно молодых, начинающих. 
Год отработали у нас на ферме 
семь выпускниц ТотемскоЙ 
средней школы Jsfe 2. Трудолю
бивые. старательные девушки, 
но летом все они уехали учить

ся, а на смену им пришли но
вые. Снова мы их учим. На
долго ли? Хотелось бы думать 
— да. А то нынешним летом 
на фермах Варницы-1 и Варни
цы-2 сменилась по разным при
чинам половина операторов ма
шинного доения.

Не получили мы ожидаемых 
результатов от пастбищного пе
риода. Кажется, использовали 
все преимущества содержания 
животных на летних кормах, 
но... Остается кивать на погоду

В совхозе разработана комп 
лексная программа интенсифи 
нации молочного животноводст 
ва «Молоко-90», которая. пред 
полагает к 1990 году выйти в 
надоях молока от коровы на 
рубеж в 5027 килограммов, а 
производство его довести до 
3100 тонн. Коллективу нашей 
фермы предстоит получить от 
каждой коровы по 5245 кило
граммов.

У нас нет оснований сомне
ваться в реальности намечен
ных рубежей. Кормовая база в 
совхозе неплохая. В нынешнем 
ненастном году запасли на зи
мовку более 28 центнеров кор
мовых единиц на условную го
лову. Но чтобы получать пяти
тысячные надои, надо не просто 
иметь много кормов, а и пра
вильно сбалансировать их по 
элементам питания. Требуется 
вводить в рацион животных 
кормосмеси, а у нас пока нет 
для этого условий: не построен 
кормоцех. Нужно также органи
зовать индивидуальное кормле
ние животных с учетом их фи

зиологического состояния и про
дуктивности.

В последние годы большая 
работа проведена в совхозе по 
улучшению породно-продуктив
ных качеств стада. На нашей 
ферме для искусственного осе
менения коров используется се
мя быка голштиногфризской по
роды. За последние два года 
обновилось более половины 
дойного стада. Все это также 
положительно отражается на на
доях и производстве молока.

Сейчас три четверти дойно
го стада совхоза сконцентриро
ваны на Варницах. Завершена 
реконструкция фермы варни
цы-3, начато строительство еще 
одной фермы. Словом, у слов»., 
труда и быта работников жи
вотноводства улучшаются год от 
года.

А вот учиться не мешает и 
опытным животноводам. В зим
ний период у нас обязательна 
зооветучеба, работает школа 
коммунистического труда. Вес
ной проводится переаттестация 
операторов машинного доения. 
Но, видимо, не следует забы
вать и такую форму практичес
кой учебы, как прохождение 
стажировки в передовых хозяй
ствах области. Мы постараемся 
использовать все возможности 
для ликвидации отставания в 
надоях.

На всех фермах совхоза вне
дрены двухсменна, бригадный 
подряд и чековая система уче
та и контроля затрат. Совер
шенствование этих прогрессив
ных методов организации и сти
мулирования труда наряду с 
целенаправленным осуществле
нием мероприятий программы 
«Молоко-90», несомненно, по
зволят нам добиться намечен
ного.

А. МОСКАЛЕНКО, 
оператор машинного дое
ния фермы Варницы*2 
совхоза «Тотемский».

КОНФЕРЕНЦИЯ РАБОТНИКОВ АГРОПРОНА
В минувшую субботу в рай

онном Доме культуры состоя
лась первая районная отчетно- 
выборная профсоюзная конфе
ренция работников агропромыш
ленного комплекса.

С докладом о работе райко
ма профсоюза за период после 
X районной профсоюзной кон
ференции работников сельского 
хозяйства выступил председа
тель РК профсоюза А. Н. Иго- 
шев, с отчетом ревизионной ко
миссии — ее председатель 
Н. М. Никитинская.

В обсуждении доклада приня
ли участие делегаты конферен
ции экономист совхоза «Тотем- 
ский» О. К. Колосова, доярка 
колхоза имени Ленина В. А. 
Шибалова, главный экономист 
РАПО В. И. Шамахова, инже
нер по технике безопасности

межхозяйственной строитель
ной организации Н. И. Алексе
евская, рабочая мясокомбината 
В. С. Машарина, заместитель 
главного врача ЦРБ М. А. Ха
ритонова, директор совхоза 
«Погореловский» К. А. Ани
щенко, прораб ПМК-1367 М. В. 
Анфалов, председатель учениче
ского профкома СПТУ-47 Е. А. 
Тыкина, секретарь парткома 
колхоза «Мосеево» В. К. Цики- 
на, начальник отдела животно
водства, заместитель председа
теля совета РАПО В. Н. Щу
кин, главный агроном колхоза 
«Никольский» И. А. Гладкова, 
заместитель начальника РПУ 
бытового обслуживания насе
ления Н. П. Калабнн.

По обсужденным вопросам 
конференция приняла соответ
ствующее постановление. Рабо

та райкома профсоюза за от* 
четный период признана удов
летворительной, утвержден от
чет ревкомнсснн. Избран новый 
состав райкома профсоюза и 
ревизионной комиссии, делегаты 
на I областную профсоюзную 
конференцию работников агро- 
прома.

В связи с состоянием здоро
вья А. Н. Игошев освобожден 
от обязанностей председателя 
райкома профсоюза. Новый со
став райкома возглавила Г. Н. 
Симонова, ревизионную комис
сию — Э. П. Серкова.

В работе конференции приня
ли участие и выступили первый 
секретарь райкома КПСС Т. Н. 
Чухнна и . председатель област
ного комитета профсоюза ра
ботников агропрома В. А. До
брынина.

созыв верховного совет в рсфср
Президиум Верховного Сове

та РСФСР постановил созвать 
четвертую сессию Верховного 
Совета Российской Советской 
Федеративной Социалистичес
кой Республики одиннадцатого 
ооаыве второго декабря 1986 
года в городе Москве. На рас
смотрение сессии имеется в ви

ду внести вопросы: о Государ
ственном плане экономического 
и социального развития РСФСР 
на 1987 год и о ходе выпол
нения Государственного плана 
экономического и социального 
развития РСФСР в 1986 году; 
о Государственном бюджете 
ЕСФСВ на 1987 год и об ис

полнении Государственного бюд
жета РСФСР за 1985 год; ин
формация о работе Комиссии 
по здравоохранению, социаль
ному обеспечению и спорту 
Верховного Совета РСФСР; об 
утверждении указов Президиу
ма Верховного Совета РСФСР.

(ТАСС).
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Откуда берутся кубометры...
Состоялась отчетно-выборная профсоюзная конференция а 

коллективе Тотемского леспромхоза.
С отчетным докладом выступил председатель профсоюзного 

комитета предприятия А. А. Попов. В обсуждении доклада 
приняли участие девять делегатов конференции, на ней присут
ствовали и выступили: секретарь Тотемского райкома КПСС 
В. А. Морозов, главный инженер производственного лесозагото
вительного объединения «Вологдалес» А. А. Понтяр.

Делегаты конференции обсудили доклад и приняли соответ
ствующее постановление, избрали новый состав комитета проф
союзной организации леспромхоза, делегатов на областную 
профсоюзную конференцию работников отрасли. Председателем 
профкома избран А. Н. Опалихин.

МОЛДАВСКАЯ ССР. Строительство завода «Молдсеп. 
маш», предусмотренное в Основных направлениях эконопиод. 
кого и социального развития СССР на 1986—1990 годы в и 
период до 2000 года, развернулось на окраине города Белмш,

НА СНИМКЕ: прораб И. И. Руссу (в центре), раббед 
В. И. Гпйдеу (слева) и И. Я. Ворозан на строительной ол* 
щедке.

Фото ТАСС.

В районном комитете народного контрол*

В начале этого лета мне 
довелось услышать разговор 
двух ветеранов Череповецкого 
сталепрокатного завода о делах 
минувших. Пусть простят меня 
тотемские лесозаготовители за 
столь дальний пример, но его 
можно расценить как источник 
распространения передового 
опыта, для которого, мне ду
мается, адрес большого значе
ния не имеет — был бы он 
ценен и полезен.

Один из ветеранов, уж три 
гада как пенсионер, вспомнил 
о товарищах по бригаде, о про
изводственных делах и, как во
дится, похвалил одного руково
дителя, махнул рукой в адрес 
другого. А потом так живо и 
интересно стал рассказывать о 
работе цехового профсоюзного 
комитета, что мне пришлось не
вольно сопоставлять, мысленно 
искать подобные примеры в то- 
темских профсоюзных организа
циях. К моему стыду, ничего 
подобного вспомнить не уда
лось.

Успокоил себя тем, что пло
ха знаю профсоюзную жизнь 
предприятий и организаций, что 
в городе металлургов другие 
возможности для развития 
профсоюзного движения. Но то, 
о чем говорил ветеран (о кон
кретных делах по улучшению 
бытовых и производственных 
условий, о высоких требованиях 
к охране труда, о строгом кон
троле и профилактике наруше
ний дисциплины, о развитии со
циалистического соревнования, 
рабочих традиций, которыми сла
вятся металлурги и т. д.), при
емлемо и возможно у нас. Дру- 
гае дело — как поставлена эта 
работа. Имею в виду чисто проф
союзный подход к решению
производственных вопросов.

Кто-то может не согласиться 
ее мной — какой еще может 
быть «чисто профсоюзный под
ход»? Все ведь в конечном
итоге сводится к развитию
производства, к его совершенст
вованию. Согласен. В. И. Ленин 
четко сформулировал функции 
профсоюзов: забота о подъеме 
производства через заботу о 
правах и интересах трудящих
ся, условиях их труда и быта. 
Если трудящийся будет посто
янно чувствовать эту заботу на 
деле, то ему ничего не -останет

ся, как высокопроизводительно 
трудиться и через совершенст
вование уже непосредственно 
производственных процессов по
вышать эту производительность.

Другими словами, если у ра
бочего хорошее жилье, прист
роены дети, если он интересно 
и содержательно проводит до
суг, вкусно питается, регулярно 
поправляет здоровье в доме от
дыха. на курорте, то... Вот 
дальше-то идет чисто производ
ственная сфера. Такой рабочий 
готов для участия в управле
нии производством через советы 
бригад, в неформальном трудо
вом соперничестве, в накопле
нии и передаче другим передо
вого опыта.

То есть, он имеет надежную 
социальную основу для того, 
чтобы полнее проявить себя (и 
с желанием!) в делах произ
водственных.

Вот поэтому на главном 
профсоюзном собрании года ле
созаготовителей и хотелось, в 
первую очередь, услышать, как 
в леспромхозе профессиональ
ный союз помогает укреплять 
социальную основу, ведущую в 
свою очередь к укреплению са
мого производства, анализ того, 
как чисто профсоюзная работа 
трансформируется, в конечном 
счете, в повышение эффективно
сти производства и производи
тельности труда.

Увы, ни в грамотно и обсто
ятельно написанном докладе 
председателя профкома, ни в 
выступлениях делегатов такого 
анализа не было. Давая оцен
ку работе профкома за отчет
ный период, выступающие че
рез призму чисто производст
венных проблем говорили о 
профсоюзных дедах, а не наобо
рот. Получалось, что в проф
союзной заботе в первую оче
редь нуждаются машины, недо- 
вырубленные участки лесосек, 
хвойный подрост, здания и га
ражи. Обилие цифровых дан
ных, выработка на человек- 
день и машнно-смеНу, число на
казанных и уволенных и как 
последнее звено производствен
ной цепочки — кубомег ы, ку
бометры... Конференция как 
двойник походила на п стоянно 
действующее производственное 
совещание, которые не . прово
дятся в леспромхозе и, которые,

как пи парадоксально, должен 
курировать профсоюз.

Напрашивается вывод: чтобы 
не решать производственные во
просы яа совещаниях, рабочих 
собраниях, их мы решаем на 
профсоюзной конференции. На
верное, поэтому на первом ме
сте разговор о нехватке запчас
тей, строительстве гаражей, вы
работке на машино-смену.

Мне кажется, вины высту
павших в таком построении кон
ференции нет. Вина профкома 
в том. что после XXVII съезда 
КПСС не произошло в профсоюзе 
переоценки ценностей, как этого 
требует перестройка. И этим 
грешат не только в профессио
нальном союзе лесозаготовите
лей. Сами делегаты не могли 
перестроиться—слишком велика 
инерция старых привычен, а 
профсоюзный комитет им не 
помог. Вот и получилось, что 
кубометры древесины заслони* 
ли живого человека.

Впрочем, о некоторых вопро
сах, затронутых в выступлени
ях делегатов, нельзя умолчать. 
С волнением говорила о своих, 
а вернее общих -проблемах, за
ведующая Камчугским детским 
садом В. А. Ненлюдова. В их 
учреждении 25 детей лесозаго
товителей размещены на соро
ка квадратных метрах. Кроме де
тей приходится размещать семь 
раскладушек. 25 стульчиков. 8 
—10 столов, 2 шкафа для иг
рушек. Зямой температура в 
группе 10—14 градусов тепла.

Эти цифры, пожалуй, горав- 
до красноречивее говорят о том, 
что у профсоюзной организа
ции дел непочатый край. И 
число наказанных за прогулы 
и появление на работе в нетрез
вом виде не говорит о доста* 
точной работе товарищеских 
судов и комиссий по борьбе с 
пьянством, а значит профсоюз
ной организации в целом. Нака
зывать надо, но главное-то — 
профилактическая работа, кото
рая, по словам делегатов, ведет
ся слабо.

Говорили они, что мало вни
мания уделяется развитию со
циалистического соревнования. 
борьбе с травматизмом, не 
улучшаются условия труда и 
быта, особенно на верхнем скла
де. Наверное, стоит вспомнить 
о богатых трудовых традициях, 
заложенных лесорубами первых 
пятилеток. То время, когда в 
центре лесных поселков сияли 
звезды в честь победителей со
циалистического соревнования, 
когда клубы не вмещали всех 
желающих вместе провести 
время, когда на рабочих мес
тах развевались красные флаж
ки нередовиков-стахановцев.

Н. АЛЫКОВ,
корр. «Ленинского знаме
ни»,

ХИОС НА СУХОНЕ
Проверкой районного коми

тета народного контроля уста
новлено, что грузополучателями 
допускаются серьезные нару
шения в соблюдении правил 
хранения и складирования гру
зов на причалах реки Сухоны.

Строительными организация
ми большинство сборников же
лезобетона складировано без 
подкладок и прокладок и дли
тельное время не вывозится.

Особенно неудовлетворитель
но обстоит дело в межхозяйст- 
м ш о1 строительной организа
ции (начальник В. А. Соколов). 
Около трек месяцев па прича
ле порта находятся 710 тонн 
сборного железобетона. Еще с 
весны текущего года в районе 
вторчермета лежат неприбран- 
ными семь плит ПТК-63-15.

Аналогичное положение в 
строительно - монтажном упра
влении треста «Вологдаграж- 
д&нстрой» и передвижной меха
низированной колонне № 1367 
(начальники В. П. Кушереких:, 
А. И. Некрасов), которые не 
вывезли соответственно 290 и 
236 тонн различных строитель
ных материалов.

Тотеиский леспромхоз (ди
ректор С. В. Ястребов) с лета 
не забирает вагончики для обо
грева рабочих, подвижной сос
тав и тепловоз для узкоколей
ной железной дороги, рельсы.

Сухонский леспромхоз с 17 
сентября не может вывезти 60 
тонн железобетонных блоков.

За несвоевременный вывоз 
материалов с территории при
чала порта Тотьма и сверхнор
мативное их хранение межхо
зяйственной строительной орга
низации только за последние 
два месяца предъявлено около

трех тыелч рублей штраф* 
более чем по тысяче рублей » 
платили строительно - монп* 
ное управление и ПМК-Ш, 
Тотемский и Сухонский л» 
промхозы.

На берегах Сухоны в ш  
подтопления находятся десять 
тысяч тонн песка и шлака, при
надлежащих Сухонскому }*■ 
промхозу и 15 тысяч тон^Л 
вестковой муки на базе р 
промхимии.

Комитет обязал руководите 
лей строительных органвзацй 
В. П. Кушерекина. А. И. Не
красова, В. А. Соколова, ди
ректора Сухонского леспрадь 
за Л. И. Молчановского, эшп» 
тителя начальника отдела мате
риально - технического снабке 
ния Тотемского леспромхозе 
П. П. Гурьева, заместителя я- 
ведуюшего базой райагропрс* 
химии Н. К. Федотовского при
нять исчерпывающие меры м 
устранению выявленных недо
статков и предупредил, что в 
противном случае они бдот 
привлечены к материальной от
ветственности.

Приняты к сведению их за
явления о том. что материалы 
будут убраны с причала дв 15 
ноября текущего года, песок к 
шлак из затопляемой зоны -  
до 1 марта 1987 года.

За необеспечение своевре
менного вывоза материалов с 
причала порта и берегов реки 
Сухоны заместителю начальни
ка материально - технического 
отдела Тотемского леспромхоза 
П. П. Гурьеву и главному ин
женеру Сухонского леспромхоза 
И. Г. Слободину объявлены 
выговоры.

Учитывая, что А. А. Тока
рев. Н. К. Федотовский на дан
ных должностях недавно, реше
но ограничиться обсуждением

Навечно в памяти народной

БОГАТЫРСКАЯ ЗАСТАВА
В ноябре 1941 года в редакцию газеты «Красная звезда» 

поступило короткое сообщение о том, что 28 бойцов во главе 
с политруком Дневым у разъезда Дубосеково отразили атаку 
50 вражеских танков. Номер воинского подразделения, фами
лии воинов и подробности боя были неизвестны. Вскоре в га
зете появилась передовая статья «Завещание двадцати восьми 
героев». Они пали смертью храбрых, но не пропустили врага 
к Москве.

На другой день после опу
бликования статьи в «-Красную 
звезду» позвонил Председатель 
Президиума Верховного Совета 
СССР М. И. Калинин. Он по
хвалил редакцию за то, что она 
поднимает на щит героев, и по
советовал разузнать их имена.

«Красная звезда» срочно на
правила журналиста Александ
ра Кривицкого на Западный 
фронт. Начался поиск.

Случайная встреча военного 
корреспондента с капитаном 
Павлом Гундиловичем помогла 
разобраться в событиях про
шедших дней. Оказалось, что 
настоящая фамилия героя-по- 
литрука не Диев, а Клочков, а 
Диевым его прозвал боец-укра
инец (от слова «дне» — дес
кать. всегда-то наш политрук в 
дала, всегда действует). Клочко

ва в дивизии генерала Панфи
лова знали многие. Постепенна 
прояснились и обстоятельства, 
связанные с подвигом 28 бес
страшных панфиловцев.

...16 ноября против 150 лег
ких советских танков фашисты 
бросили 400 средних. Этого 
удара ожидали и к нему осно
вательно готовились.

Побывав накануне наступле
ния противника на позициях, ге
нерал Панфилов сказал бойцам: 
«Приказ помните: - держать ру
беж, хотя бы вся немецкая.ар
мия пошла на вас». В районе 
деревни Нелидово и разъезда 
Дубосеково гитлеровцы .сосредо- 
чили для прорыва свыше 80 
танков', два полка пехоты, мино
метные, артиллерийские бата
реи.

Атака фашистов началась

при лодддержке сильного ар
тиллерийского. минометного ог
ня и валетов бомбардировщи
ков. Не успел рассеяться дым 
от разрывов, как показались гу
стые. цепи фашистской пехоты. 
Всего 12. километров отделяли 
врага от Волоколамского шос
се, по которому фашисты наме
ревались войти в Москву. Но 
советские бойцы дали им отпор.

У разъезда Дубосеково на 
пути гитлеровцев встал неболь
шой взвод истребителей танков 
— 28 человек во главе с полит
руком Василием Клочковым. 
Рота немецких автоматчиков 
шла строем, считая, что взвод 
уничтожен артподготовкой и 
бомбежкой. Но их остановил 
ружейно-пулеметный огонь. Тог
да из леса к окопам двинулись 
20 танков противника. Полит
рук Клочков сказал: «Ну что 
же, друзья, 20 танков! Меньше 
чем по одному на брата. Это не 
так уж много!».

Четыре часа длился бой. Из 
промерзших окопов в танки ле
тели гранаты, бутылки с горю
чей смесью, били противотанко
вые ружья. 14 машин врага ос
талось на поле боя. Фашисты 
отст>тшли. Но в конце дня на 
поле показались еще 30 тан*

ков, в том числе несколько тя
желых. И тогда политрук про
изнес слова, известные теперь 
всей стране: «Велика Россия, а 
отступать некуда: позади Моск
ва!» Тяжело раненный, Василий 
Клочков бросился со связкой 
гранат под танк и взорвал его.

Советские бойцы вывели из 
строя еще четыре машины, и 
атака снова была отбита. В ходе 
боя ив 28 воинов смертью хра
брых пали 23, остальные — 
Григорий Шемякин, Иван Шад
рин. Иван Натаров, Илларион 
Васильев, Дмитрий Тимофеев— 
были изранены. Четверо, кроме 
Ивана Натарова. который умер 
в госпитале, остались живы.

18 фашистских танков уни
чтожили панфиловцы в том 
бою. а также вывели из строя 
около 70 автоматчиков врага. 
Указом Президиума Верховного 
Совета СССР всем 28 бойцам, 
сражавшимся у разъезда Дубо
секово; было присвоено звание 
Героя Советского Союза.

Илларион Васильев вспоми
нал нотом: «Страшная картина 
открылась перед глазами после 
первого боя. Зеленый бор и за
снеженные поляны стали чер
ными. Кругом зияли воронки, 
горели танки, пылал лес. Ед

кий дым и копоть застилал* 
горизонт, въедались в глаза 
заползали в нос, рот. Силы • 
мучила жажда, раненые това
рищи просили пить. Мы стояли 
обессиленные, словно выжатые 
В ушах звенело...».

После освобождения Волоко
ламского района жители дерев 
ни Нелидово перенесли останки 
героев на окраину деревни, по
хоронив их в братской могиле. 
В то трудное время нелндов- 
цы, желая увековечить память 
о храбрецах, создали в школе 
комнату боевой славы. Сель
ская учительница Ксения Ни
китина ходила на позиции, оты
скивала все, что могло приго
диться для будущего музея, 
проводила экскурсии, завела 
книгу отзывов. Но. к сожале
нию, во время пожара школа 
сгорела, погиб и первый архив.

Восстановить комнату боевой 
славы помог краевед из Воло
коламска Иван Онуфриев.

Бывшие бойцы 316-й стрелко
вой дивизия и родные погиб
ших часто приезжают на разъ
езд Дубосеково.

Б. ЗЫРЯНОВ, 
полковник в отставке. 

(Пресс-бюро «Прмды»),
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--- ----------—  Человек и его дело  _____________ —

„ХОЧУ БЫТЬ ПОХОЖЕЙ...**
В классе тишина. Восьми

классники внимательно сле
дят за рукой учительницы. 
Постукивая, мел выводит на 
доске темы экзаменационно
го сочинения. Накую вы
брать. какая из них наибо
лее знакома и интересна?

Оксана Малышева волно
валась не меньше других, но, 
когда преподаватель постави
ла последний знак препина
ния. успокоилась. Она хоро
шо знала женщину, которая, 
на ее взгляд, соответствовала 
третьей теме «Человек, па 
которого хочу быть похо
жим».

Додумав, Оксана уверенно 
начала: «Много замечатель
ных лГОдеЙ в нашей стране, 
но мне хочется рассказать 
о человеке, на которого хочу 
быть похожей. Это учитель
ница нашей школы Лидия 
Васильевна Ившукова».

Ученица представила не
высокую женщину с доброй 
улыбкой на лице: «Большую 
часть времени она проводит 
с малышами, но и нам Лидия 
Васильевна не менее извест
на».

Да. особенно малышам Ив- 
шуковой приходилось уде
лять много внимания. Буду
чи воспитателем интерната 
Советской средней школы, 
Лидия Васильевна старалась 
заменить детям и мам, и ба
бушек. После третьего клас
са ребятам из дальних лесо
пунктов приходилось учиться 
здесь, в Пятовке. а жить в 
интернате. Была среди них в 
свое время и Оксана Малы
шева.

Не случайно в своем со
чинении она отметила, что 
хотела бы так же посвятить 
жизнь труду, обладать таки
ми же чертами характера, 
быть нужной людям, как вос
питатель Лидия Васильевна.

Хорошо, если бывшая 
восьмиклассница в жизни бу
дет походить на грамотного 
недагога, отзывчивого и до
брого воспитателя, члена 
партии с более чем тридца
тилетиям стажем Лидию Ва- 
оильевну Ившукову. Значит, 
мы. преподаватели, можем 
быть спокойны за Оксану 
Малышеву.

Впрочем, и молодым педа
гогам есть чему поучиться у 
ветерана. Давайте заглянем 
в первый класс, где только 
что закончила урок Ангели
на Юрьевна Климова.

— Эти ребята. — говорит

молодая учительница. — 
прошлогодние «нулевички», 
а занималась с ними тогда 
Лидия Васильевна. Она дала 
детям все необходимые для 
начинающих первоклассников 
знания. Поэтому мне с ни
ми легко работать.

А еще Ангелина Юрьевна 
добавила, что она и сама 
учится у Ившуковой. В пер
вую очередь — обращению 
с детьми, работе с их роди
телями. Лидия Васильевна 
всегда поможет и советом, и 
делом.

— Ребята. — спрашивает 
учительница. — кто знает 
Лидию Васильевну?

Весь класс поднимает ру
чонки.

— А какая она. ваш быв
ший воспитатель? Юля Поз- 
деева. ты скажи.

— Она добрая!
— Ласковая!
Первоклашки вспоминали 

лучшие черты человеческого 
характера и наперебой тя
нули руки.

Раньше в Пятовском ин
тернате жили более ста де
тей. Теперь здесь только 
крутоосыпские ребята. С ни
ми и их родителями Лидия 
Васильевна всегда находила 
общий язык, ведь ей за дол
гую практику приходилось 
работать учительницей и в 
начальной школе лесопунк
та Крутая Осыпь.

Спокойна, деловита, от
зывчива — так характеризу
ют Ившукову преподаватели 
и старшеклассники. Действи
тельно, сколько сил и нервов 
требуется воспитателю, что
бы управиться с такой ора
вой! Вечные «почему?» от 
младших, хоть редкие, но 
обидные «сюрпризы» стар
ших... Бывало, обида пере
хватит горло, но проходит 
несколько минут, и обидчик, 
и Лидия Васильевна улыба
ются друг другу. Умела быть 
строгой, но обиду не держа
ла.

— Лидия Васильевна ухо
дит на заслуженный отдых, 
жалко отпускать? — спро
сили меня. А мне подума
лось: вот он дом-то ее — 
под школьными окнами. Раз
ве утерпит, чтоб не зайти, 
не поинтересоваться, нужна 
ли помощь...

В. МАЛЬГГИНА,
заведующая учебной ча
стью Советской средней
школы.

КОНСЕРВЫ ДЛЯ БУРЕНКИ

ЭСТОНСКАЯ ССР. Многие хозяйки обращали внимание на 
те что заготовленная впрок клюква может храниться длитель
нее время. Секрет в том. что в этой ягоде в естественном ви
де содержится бензойная кислота.

Этот консервант удалось синтезировать ученым научно-ис
следовательского института сланцев в Эстонии. Из дешевого 
■едезного ископаемого — горючего сланца, которым богаты 
недра Прибалтики, в производственном объединении «Сланце- 
хнм» имени В И. Ленина вырабатывают по оригинальной тех
нологии толуол, который и служит основным сырьем для по
лучения синтетической бензойной кислоты. Ее усоешно приме 
шпот для консервации кормов в животноводстве. Недавно на 
заводе минеральных удобрений производственного объединения 
«Сланцехнм» в ходе реконструкции вошел в строй новый мощ
ный цех бензойной кислоты.

40 тысяч тонн гранулированного консерванта кормов будет 
ежегодно выходить с конвейера нового производства.

НА СНИМКЕ: склад готовой продукции.
Фото ТАСС.

Отдел действенности: возвращаясь к напечатанному
С каждым годом увеличива

ется протяженность тепловых 
сетей в нашем городе. Это есте
ственно — всем хочется избе
жать хлопот по заготовке и 
разделке дров. А в новых мно
гоквартирных домах централи
зованное отопление предусмот
рено проектом.

Конечно, печное отопление 
имеет свой плюс — стало про
хладно в доме, взял да натопил. 
А если перебой в теплоснабже
нии. тогда хуже. У нас во мно
гих городских зданиях, которые 
снабжаются тепловой энергией 
централизованно, зимой ком
натная температура ниже нор
мального уровня. Во все ин
станции идут жалобы.

Работникам межрайонных 
теплосетей и сантехникам по
требляющих тепло организаций 
зачастую приходится занимать
ся выявлением причин непосту
пления тепла. В отдельных 
случаях — в течение всего ото
пительного сезона.

Почему так происходит? Гла
вная причина — незнание или 
невыполнение правил строи
тельства II эксплуатации тепло
вых сетей.

Все внутренние системы ото
пления в городе, а также боль
шая часть наружных сетей со
стоят на балансе 45-ти пред
приятий, организаций и учреж
дений. Они обязаны своевре
менно, начиная с весны, прово
дить планово-предупредитель
ные ремонты, своевременно за
ключать договоры по оплате 
за пользование тепловой энер
гией.

Тепловые сети и пункты, 
внутренние системы отопления, 
принадлежащие предприятиям, 
должны эксплуатироваться под 
контролем служб Тотемских 
межрайонных электротеплосе
тей, в соответствии с правилами 
технической эксплуатации и 
предписаниями.

Но многие руководители ук
лоняются от выполнения пред
писаний. Об этом газета напо
минала еще до начала отопи
тельного сезона начальнику 
ДСУ-6 И. Н. Спасскому, на
чальнику СМУ треста «Волог- 
дагражданстрой» В. П. Куше- 
ренину и другим. На критику 
отреагировали лишь в межхо
зяйственной строительно!! орга
низации и районном узле связи.

Подготовленными к отопи
тельному сезону оказались толь
ко 36 объектов потребителей из 
131. Да и эффект от промывки 
систем отопления, где она была

сделана, невелик. Грязь от не
промытых систем по теплотрас
се попадает в промытые, нару
шает нормальную эксплуатацию 
оборудования котельных, сни
жает теплоотдачу отопительных 
батарей и регистров. Так нару
шается тепловой режим в жи
лых помещениях и производст
венных зданиях.

Много нарушений при строи
тельстве новых теплотрасс и 
реконструкции старых. По этим 
вопросам трижды собирался ис
полком городского Совета. Бы
ли заслушаны руководители ря
да предприятий и организаций. 
Они, между прочим, гаранти
ровали выполнение предписа
ний. И что же? Дело затяну
лось опять до осени, когда уже 
сама погода не позволяет стро
ить и реконструировать качест
венно.

Отговорки нашлись: не было 
строительных материалов. Ког
да пошли дожди и стало холод
но, материалы нашлись! На
пример. в ДСУ-6 везли мате

риалы с середины июля, а при
везли только н концу сентября 
для реконструкции теплотрас
сы до ведомственного дома по 
улице Загородной. То же полу
чилось *00 строительством теп
лотрасс ДРСУ и СМУ треста 
« Вологдагражданстрой ».

Так, при укладке трассы к 
новому зданию пожарной части 
строители СМУ дважды не от
реагировали на замечания ра
ботников электротеплосетей, без 
их ведома зарыли проложенные 
коммуникации. Получилось так. 
что при подключении домов 
совхоза «Тотемский» и ДГС

здание это стало отапливаться, 
хотя стоит оно без окон, без 
дверей. К нему отключающих 
устройств не сделано, трасса, 
как полагается, в эксплуата
цию не сдана. Пришлось ее 
обрезать — не топить же ули
цу. Такая же ситуация с пус
ком отопительной системы во 
вновь построенном доме порта 
Тотьма. Подрядчик опять же — 
СМУ.

Когда же поймут руководи
тели предприятий, имеющих на 
балансе теплотрассы, что надо 
по-хозяйски относиться к ним. 
выполнять предписания, а стро
ительство объектов вести в со
ответствии с проектами? Иначе 
не только жильцы мерзнут, но 
и допускается перерасход угля, 
природного газа', воды, снижа
ются сроки эксплуатации труб, 
запорной арматуры, увеличива
ются затраты на капитальный 
и текущий ремонт.

Н. САМОЙЛОВА, 
инженер Тотемских элек
тротеплосетей. '

К Т Е Ш - С  «ПРОХЛАДЦЕЙ»

Адреса передового опыта
к а д у й с к и и  р а й о н

По итогам социалистического 
соревнования за первое полуго
дие победителем среди 250 под
собных хозяйств области при
знан коллектив подсобного Че
реповецкой ГРЭС.

Успешно работает предприя
тие и в эти дни. За восемь ме- 
егцев здесь реализовано 317 
центнеров мяса, получено 414 
центнеров привесов. До конца 
года будет реализовано еще 
200 центнеров мяса, или на 
164 центнера больше прошло
годнего.

При откорме скота широко 
применяется скармливание пи
щевых отходов. За восемь ме
сяцев их собрано и скормлено 
более 170 тонн. Это. как пока
зывает практика, большой ре
зерв для экономии дорогостоя
щих концентрированных кор
мов. Снижается и себестоимость 
производства мяса.

Коллектив подсобного зани
мается не только выращивани
ем. откормом и реализацией 
свинины, но и производит ово
щи в защищенном грунте. Если 
в прошлом году их урожай
ность составила 18,8 кнлограм-

Авторитет
ма с квадратного метра, то в 
текущем уже получено по 2 0 .1 
килограмма. При годовом пла
не продажи овощей на 57 ты
сяч рублей их уже реализовано 
на 63,6 тысячи рублен. Во вто
рой оборот посажены помидо
ры и лук на перо.

В подсобном хозяйстве Чере
повецкой ГРЭС работает не 
многим более тридцати человек. 
Но каждый из них делает все 
для того, чтобы добиться боль
шего выхода продукции с уже 
имеющихся площадей и полнее 
обеспечить население поселка 
Кадуй разнообразными сельско
хозяйственными продуктами.

Для достижения поставлен
ной цели в подсобном хозяйст
ве разработана комплексная 
программа на текущую пятилет
ку. Предусмотрено дальнейшее 
увеличение объемов производст
ва сельскохозяйственной про
дукции и развитие собственной 
кормовой базы за счет вовле
чения в оборот новых земель н 
повышения урожайности возде
лываемых культур.

подсобного
Хозяйству выделено 166 гек

таров ранее пустовавшей земли. 
Сорок гектаров из них уже 
окультурены,- вспаханы, удобре
ны jf засеяны озимой рожью. В 
гскмцем году выращивался кар
тофель на 16 гектарах. Часть 
собранного урожая реализова
ли. чаоь пойдет на корм свинь
ям. которых в хозяйстве более 
500 голов. Засыпаны собствен
ные семена.

Хозяйство ведет интенсивное 
строительство различных хо
зяйственных объектов. Постро
ен кормоцех, расширено теплич
ное хозяйство. Возводится бы
товой корпус для улучшения 
условий труда работающих. Там 
же разместится красный уго
лок и другие необходимые по
мещения. Строится сушильно
мельничное хозяйство. С уве
личением объемов производства 
и реализации сельскохозяйст
венной продукции растет и ав
торитет подсобного.

Г. МАТВЕИЧЕВ, 
журналист.

Хватило собственных сил
Без помощи горожан и шко

льников обошлись этой осенью 
на уборке картофеля в колхозе 
имени XXVII съезда КПСС Мо
гилевской области. И на завер
шающем этапе сказались преи
мущества индустриальной тех
нологии выращивания этой 
культуры. Урожайность гектара 
превысила 200 центнеров. Но 
для того, чтобы быстро и без 
потерь убрать столь высокий 
урожай, в хозяйстве хватило 
собственных сил. Культурно-бы
товые и жилищные условия, 
созданные в колхозе, привле
кают сюда не только тех. кто 
когда-то оставил родную дерев
ню. но н городских жителей.

Сейчас главная забота хо
зяйства — повышение квали

фикации колхозников. На поля 
и фермы приходит мощная, все 
более совершенная техника, 
внедряются прогрессивные тех
нологии. Без специальных зна
ний не обойтись. Так. заметно 
изменилась роль механизаторов, 
берущих на подряд целое поле. 
Поэтому после изучения теории 
они проходят стажировку у 
признанных мастеров.

— Вооружив крестьянина 
опытом и знаниями, дав в его 
руки высокопроизводительную 
технику, — говорит председа
тель колхоза Н. Сапронецкий. 
— мы достигли, по-моему, глав
ного — помогли ему уверовать 
в свои силы, стать настоящим 
хозяином земля. Годами ведь 
складывалось мнение, что на

возделывании картофеля без 
ручного труда не обойтись. А 
раз так — хозяйства старались 
заполучить со стороны людей 
как можно больше.

— Уверен, что только инду
стриальная технология с полкой 
механизацией работ, с оплатой 
по конечным результатам тру
да может устранить иждивен
ческий подход, — считает пред
седатель колхоза. — В этом 
еще раз убеждает пример с вы
ращиванием картофеля. К со
жалению. на уборку льна и кор
мовой свеклы и мы вынуждены 
приглашать горожан — нет по
ка у нас необходимых машин 
дЬя механизации этих работ.

П. ПОБОКО, 
корр. ТАСС.

Кричев,
Могилевская область.
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__  РЕКЛАМА-----------ОБЪЯВЛЕНИЯ

На голубЫх экранах
П о г

Погодные условия первой и 
■горой половины октября отли
чались большой контрастностью. 
Первая половин* октября была 
холодной, средняя температура 
окавалась нижа обычной на 2 — 
4 градуса. Часто выпадали осад
ки. Устанавливался временный 
снажный покров.

Для второй половины октяб
ря была характерна теплая сол
нечная погода. Осадки выпада
ли в отдельные дни.

В ноябре на территории Во
логодской области устанавлива
ется зимний режим погоды. 
Так, средняя температура воз
духа по сравнению с октябрем 
понижается на 3 —6 градусов, 
что обусловлено частым втор
жением холодных масс воздуха 
с севера. Как правило, в конце 
■тарой декады месяца образу-

Сееднненные Штаты стоят 
иа пороге важного политичес
кого события. Четвертого ноя- 

, #ря в стране проводятся частич
ные выборы в конгресс, в ре
зультате которых будет сменен 
весь состав палаты представи
телей и треть сената. Состоятся 
также выборы губернаторов 36 
штатов.

При оценке значения этой 
кампании наблюдатели исходят 
из того, что она делит пополам 
период пребывания у власти 
республиканской администра
ции: до финала остается два го
да — ровно столько, сколько 
прошло после переизбрания 
Р. Рейгана президентом на вто
рой срок. Исход выборов опре
делит новое соотношение сил 
между республиканцами и де
мократами у кормила законода
тельной власти и даст обиль
ную пищу для прогнозов на бу
дущее. Заглядывая вперед, аме
риканские политические пред
сказатели уже сейчас предре
кают закат эры республикан
цев, если в результате выборов 
демократы лишат их хрупкого 
большинства в сенате. И нао
борот, республиканцам проро
чат дальнейшее лидерство, если 
им удастся отстоять, а еще 
лучше — закрепить свои ны
нешние позиции.

Никто из предсказателей не 
берется прямо судить о том, 
кто победит и с каким переве
сом, ибо картина соперничества 
сложна и противоречива. Из 
истории, однако, известно, что 
на промежуточных выборах, 
как правило, в выигрыше — 
в большей или меньшей степе
ни — оказывается оппозиция. 
Эта тенденция объясняется ра
зочарованием многих избирате
лей невыполненными обещани
ями со стороны властей, недо
вольством конкретными аспек
тами их внутренней и внешней 
политики. На этот раз причин 
для недовольства администра
цией Рейгана у американцев 
немало. Что касается внутрен
ней политики, то, как пишет 
газета «Нью-Йорк тайме», они 
дают «отрицательную оценку 
хотя бы одному из трех аспек
тов экономики — национальной 
экономике в целом, экономике 
штата или личному экономичес
кому положению». Большую 
тревогу вызывает и внешняя 
политика с ее ставкой на силу, 
наращивание военных про
грамм, грубый диктат и агрес
сию, на конфронтацию с Совет
ским Союзом и всей системой 
социализма.

Борьба за избирателя в Аме
рике ведется по своим прави
лам. Соперничающие кандида
ты и противоборствующие пар
тии завлекают его и посулами.

о д а
ется устойчивый снежный по
кров.

Минимальная температура 
воздуха может достигать 2Й - 
37 градусов мороза.

Однако в теплые годы мак
симальная температура воздуха 
может повышаться до плюс 8. 
11 градусов.

Месячная сумма осадков для 
ноября, согласно многолетним 
климатическим данным, состав
ляет 40—50 миллиметров. 
Ооадкн выпадают преимущест
венно в виде снега.

По сведениям Гидрометцент
ра СССР, ноябрь этого года по 
температурному режиму н ко
личеству осадков ожидается 
близким к средним многолетним 
величинам.

Вологодская гндрометоб-
серваторня.

н расхваливанием своих насто
ящих и мнимых достоинств, и 
подлогом, н прямым обманом. 
Эта борьба по мере приближе
ния к финишу определяет в 
стране практически все. Любое 
решение, любой политический 
шаг принимается с оглядкой: а 
как отреагирует на него избира
тель и как подчинить этот шаг 
целям предвыборной погони за 
голосами?

Когда Рейган облачается в 
тогу миротворца н начинает 
хвалить встречу на высшем 
уровне в Рейкьявике и перспек
тивы. которые она потенциаль
но открывает, это. помимо все
го прочего, отражает и настро
ения американского избирателя, 
уставшего от гонки вооружений. 
И все было бы хорошо, не до
пусти американская сторона пе
редержек. не изврати сути со
ветской позиции, не сделай по
пыток разбить представленный 
ей Советским Союзом целост
ный пакет предложений по со
кращению вооружений.

И совсем уже никуда не го
дится. когда все силы в пред
выборной игре бросают, разжи
гая шовинистические настрое
ния. на защиту программы 
«звездных войн», осуществле
ние которой вывело бы гонку 
вооружений в космос, дестаби
лизировало военно - политиче
скую ситуацию, ослабило все
общую безопасность. Рейкьявик 
— это слишком важно, чтобы 
превращать его в инструмент 
для достижения сиюминутных 
узкокорыстных целей.

У американцев на выборах, 
казалось бы. всегда есть воз
можность выбора, поскольку в 
списках значатся н республика
нец. и демократ. Но если отре
шиться от их партийной при
надлежности, то очень часто 
оказывается, что выбора-то в 
действительности и нет. За спи
ной и того и другого стоят мо
нополистические группировки, 
нередко связанные с военно- 
промышленным комплексом, и 
их политические кредо трудно
различимы. Что касается кан
дидатов других партий, в том 
числе коммунистов, то избира
тельный механизм искусно на
строен таким образом, что ре
ального шанса участвовать в 
выборах у них нет.

Потому и верх в конечном 
итоге нередко берет тот поли
тикан. который более умело 
жульничает, шельмует против
ника. А следовательно, и исход 
выборов трудно прогнозировать.

Ю. РОМАНЦОВ. (ТАСС).

Редактор 
В. 3. СОРКИН.

ВТОРНИК.4 НОЯБРЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 8.00
— «Время». 8.40 — «Учиться у
Ленива». Телевизионная экскур
сия школьников в музей «Каби
нет н квартира В. И. Ленина в 
Кремле». 9.05 — «Жизнь Клима 
С&мтнна». Фильм-спектакль.
14.50 — Док. фильмы социалис
тических стран. 15.25 — «Поэ
зия М. Светлова*. 16.20 —«Рус
ская речь». 16.50 — Играет ка
мерный ансамбль «Концертино». 
17.20 — «Отчего и почему».
17.50 — Мультфильм. 18.10 — 
Премьера док. фильма «ЮНЕС
КО: 40 лет сотрудничества». 
18.45 — «Сегодня в мире». 19.00
— «Трезвость — норма жизни». 
Выездная редакция тележурнала 
передает... Выпуск 3-й. 19.10 —
♦ История немеркнущие строки».
• В дна Октября». Худ. фильм.
21.00 — «Время*. 21.40 —•Пес
ня-86».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15
— «Впереди — зеленый». Док. 
фильм. 8.35 — 14.45 — Учеб
ная программа. 18.00 — Новос
ти. 18.20 — Ритмическая гим
настика. 18.50 — Областное те
левидение. Док. фильм. Концерт. 
19.35 — «Спокойной ночи, ма
лыши!». 19.50 — Баскетбол. 
Кубок обладателей кубков. 20.30
— «Для всех и для каждого».
21.00 — «Время». 21.40 —Пре
мьера трехсернйного худ. филь
ма «Путь к себе*. 1-я серия.

Уств-Печешчмшй сельсовет,
д. Слободнно, 
ОСОВСКОМУ

Вениамину Васильевичу. 
Поздравляем с 55-летием! 

Желаем крепкого здоровья, ус
пехов в работе, счастья, семей
ного благополучия.

Жена, Ярышевы 
н Радины.

Подготовительное отделение 
Вологодского политехнического 
института в 1986/87 учебном 
году объявляет прием слушате
лей на дневной поток (с отры
вом от производства), которые 
будут подготовлены для учебы 
в Вологодском политехническом 
институте.

На подготовительное отделе
ние принимаются граждане в 
возрасте не старше 34 лет, име
ющие стаж работы не менее 
одного года после окончания 
дневной средней школы, не ме
нее двух лет после окончания 
ПТУ, не менее трех лет после 
окончания техникума.

Направление может быть да
но лицам, имеющим непрерыв
ный трудовой стаж не менее од
ного года по рабочей тарифной 
сетке в данном промышленном 
предприятии, совхозе, на строи
тельстве, транспорте или связи, 
а также колхозе и уволенным из 
рядов Советской Армии. Учени
ческий стаж не учитывается.

Отбор и зачисление произво
дятся на основе собеседования, 
в пределах курса средней шко
лы. Начало занятий с 1 декаб
ря, продолжительность учебы 
до 31 июля. В период обучения 
всем слушателям выплачивает-

БОЛЬШОЙ з а л

4 — 5 ноября — новый цвет
ной художественный фильм 
«Приключения на маленьких 
островах». Сеансы: в 17 (дет
ский). 19 (удл.), 21-10.

Потерялась в направлении 
«Великодворья* собака русская 
гончая, сука, 4 года, на голове

СРЕДА. 5 НОЯБРЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 8.00

— «Время». 8.40 — «Клуб пу
тешественников». 9.40 — «В дни 
Октября». Худ. фильм. 14.45 — 
«Союз пауки н труда». Док. 
фпльмы. 15.35 — «Рассказывают 
наши корреспонденты*. 16.10 —
• Герое Н. Носова на экране».
«Живая радуга». 17.15 — «До 
шестнадцати п старше». 18 .00— 
«Лауреаты премии Ленинского 
комсомола 1986 г. в области 
науки и техники». 18.30 —
Мультфильм. 18.45 — «Сегодня 
в мире». 19.00 — Футбол. Кубок 
европейских чемпионов. 21.00— 
«Время». 21,40 — Футбол.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.20
— «Мировой парень». Художест
венный фильм. 9.35 —11.35 — 
Учебная программа. 12.25 —
«Е. Шварц и его сказки». 13.25
— Мультфильмы. 13.55 — Пре
мьера док. фильма «Па-де-де под 
артобстрелом*. 14.25 — «Фильм
— детям*. «Лома — забытый 
друг». 18.00 — Новости. 18.15
— Областное телевидение. «По
земле Вологодской* — информа
ционная программа. 18.35 —
• Из сокровищницы мировой му
зыкальной культуры». 19.40 — 
«Папа, мама н я —туристская се
мья». Научно - популярный 
фильм. 20.00 — «Спокойной но
чи. малыши!». 20.15 — Концерт.
20.50 — «Кристаллы». Докумен
тальный фпльм. 21.00 —«Вре
мя». 21.40 — Премьера трехсе-

Ha.Titmmeimft сельсовет,

КУЛАКОВУ 
Виталию Павловичу.

Правление и профком колхо
за имени Ленина поздравляют 
Вас с 60-летием и выходом иа 
заслуженный отдых. Желаем 
счастья, здоровья.

ся стипендия, иногородние обес
печиваются общежитием.

Слушатели, успешно закон
чившие дневное отделение, за
числяются студентами вуза без 
вступительных экзаменов на 
специальности факультетов 
дневной формы обучения.

Для поступления необходимы 
следующие документы: заявле
ние на имя ректора по установ
ленной форме, направление с 
места работы или воинской час
ти по установленной форме, ори
гинал документа о среднем об
разовании, характеристика с 
места работы или воинской час
ти с подписями руководителя 
предприятия и общественных 
организаций, с круглой печатью 
и датой выдачи, выписка нэ 
трудовой книжки или трудовой 
книжки колхозника, заверенная 
начальником отдела кадр в. 
фотокарточек размером Зх-I см, 
медицинская справка (форма 
№ 086/у). Паспорт и воинский 
билет предъявляются лично.

Направлять документы н об
ращаться за справками в дека
нат подготовительного отделе
ния по адресу: 160600, г. Во
логда, ул. Ворошилова, 3, каб. 
26. Тел. 2-26*24.

„ОКТЯБРЬ"
МАЛЫЙ ЗАЛ
4 ноября — новый цветной 

художественный фильм «Копь
еносцы». (Зрители до 16 лет 
не допускаются). Сеансы: в 17, 
19 (удл.), 21-10.

свежий рубец. Видевших ее про
сим сообщить в поселок Чу- 
риловка, Дексгеймеру А. С.

___ р е к л а м а  -----------
рнйного худ. фильма «Путь ж 
себе». 2-я серия.

ЧЕТВЕРГ. 6 НОЯБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 8.00

— «Время». 8.40 — «Очевидно*
— невероятное». 9.40 — «Весе
лые старты». 10.25 — «Фильм
— детям». «Цнркячопок». 14.50
— «Наш современник*. Док. 
фильмы. 15.45 — «Шахматам 
школа*. Белая ладья. 16.20 —* 
Г. Свиридов. «Патетическая ора
тория». 16.55 — Торжественно* 
заседание, посвященное 69-й го
довщине Великой Октябрьской 
социалистической революция. 
Праздничный концерт. 21.00 — 
• Время*. 22.00 — «А ну-ка, де
вушки!*. 23.30 — «Сегодня в 
ми ре».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.20
— «Лесин села Катарам*. На
учно-популярный фильм. 8.40—
— «Мы с вами где-то встреча
лись». Худ. фильм. 10.10 —
«Архитектор Л. Руднев». 10.40
— Программа Челябинской сту
дни телевидения. 11.40— Мульт
фильмы. 12.15 — Испапсквй
язык. 1-Й год обучения. Переда
ча 3-я. 12.45 — «Ищи ветра». 
Худ. фильм с субтитрами. 14.05
— «Сельский час*. 15.05 —«Пес
ни соболиного края*. 18.00 —
Новости. 18.20 — «Клуб путеше
ственников». 19.20 — Баскетбол.
20.00 — «Спокойной ночи, ма
лыши!*. 20.20 — Ритмическая 
гимнастика. 20.50 — «Рядом с 
нами*. Док. фильм о животных 
н птицах, живущих в городе.
21.00 — «Время». 22.00 — Пре
мьера трехсернйного худ. фвль- 
ма «Путь к себе*. 3-я серия.

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАВОТТ:

ИНСТРУКТОР по внедрению 
передовых методов сварки со 
ереднетехничеекмм образова
нием. ОПЕРАТОР контактной 
еварки со средним образовани
ем (принятые направляются на 
учебу на 6 месяцев в г. Киев). 
ВОСПИТАТЕЛЬ в ясли-сад 
(временно, на полтора года) То- 
темским ремтехпредпрнятием 
РА ПО. Обращаться в отдел по 
труду райисполкома.

Коллектив работников То* 
темской 11МК-15 выражает 
глубокое соболезнование 
Сивкову Александру Василь
евичу по поводу безвремен
ной смерти отца

СИВКОВА 
Василия Павловича.

Коллектив совхоза «То* 
темский» выражает глубокое 
соболезнование родным и 
близким по повод)' безвре
менной смерти

СИВКОВА 
Василия Павловича.

Коллектив работников То- 
темского РПУ жилищно-ком
мунального хозяйства выра
жает соболезнование родным 
и близким по поводу безвре
менной смерти бывшего ра
ботника

ЖИГАНОВА 
Николая Ивановича.

Коллектив работников Со
ветской средней школы вы
ражает глубокое соболезно
вание Снлинской Елене Ива
новне по повод)' безвремен
ной смерти брата

ПЛОТНИКОВА 
Леонида Ивановича.

Коллектив бондарного це
ха Сухонского леспромхоза 
выражает глубокое соболез
нование Неклюдовым Павлу 
Михайловичу и Андрею Ми
хайловичу по поводу смерти 

- матери
НЕКЛЮДОВОЙ 

Анны Павловны.

Следующий номер газеты 
«Ленинское знамя» выйдет 7 
ноября 1986 года.
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